

## «No es lo mismo agua para dar de beber a Barcelona que para regar tomates»

04.05.08 -

-¿Teme que haya un duelo entre trasvasistas y anti trasvasistas?

-Si lo hay, pues lo habrá. Yo que me he dedicado toda la vida a temas del agua. Primero: no hay nada que sea esencialmente malo, ni nada que sea esencialmente la solución de todo. Las soluciones son variopintas y en cada lugar hay que aplicar la que toque en cada momento. A nivel personal, soy muy partidario de que el agua se pague a lo que cuesta de verdad. Y no a lo que dicen que vale. Esto lo he hablado con mucha gente del Sureste y con muchos murcianos. Sólo hay dos tipos de agua. El agua para uso urbano, de abasto para las poblaciones, que es un servicio público de obligada prestación por parte de la Administración. Tiene que ser de acceso universal y un derecho de todos los ciudadanos. No quiere decir que sea gratis, sino naturalmente pagando de una forma u otra. Luego está el agua para otros usos, y que es un input para un producto comercial. Exactamente igual que los abonos o las simientes. Por tanto, el trato de los dos usos es



Roque Gistau. / M. B. B.

absolutamente distinto. En el segundo caso, amigo, hablamos de mercado. No es un servicio público, sino para un uso lucrativo de un señor que tiene una finca o una industria. Si tuviéramos eso claro, todo el mundo entendería la solución de Barcelona. Entendería que no es lo mismo eso [lo de Barcelona] a que me pidan agua para regar tomates en Valencia ¿vale?

-Le entiendo perfectamente...

-¿Pero como aquí no se habla claro! ¿Me explico o no? ¿Por qué no lo cuentan? Si me preguntan, ¿usted es trasvasista? Pues ni soy trasvasista ni anti trasvasista. Usted no me cuente esa palabra, que no existe en el diccionario para mí. Yo aplico en cada momento la solución que es más eficiente y la que toca.

-Como experto en agua, ¿hasta dónde debe llegar la desalinización?

-Soy absolutamente partidario de la desalinización en las zonas costeras. Conozco perfectamente el tema de Murcia, de Alicante, y del Taibilla, cuyo director, Isidoro Carrillo, es amigo personal mío. Que tengan desalinizadoras Murcia y Alicante es absolutamente claro. Ahora bien, que toda el agua de Murcia y Alicante se haga por desalinización, ahí tendría más dudas. En fin, no quiero ser crítico porque no me toca serlo en esta posición. Pero lo que digo para los riegos del Segura lo digo para los riegos de Los Monegros. No crea usted que distingo. Si los chicos de Los Monegros quieren hacer arroz, que paguen lo que vale el agua

-Los gobiernos de Murcia y de la Comunidad Valenciana harán en sus pabellones una apuesta decidida por explicar los trasvases. Creen que esta Expo es una plataforma perfecta para defender sus puntos de vista. ¿Teme que se produzca cierta politización?

-Me parece perfecto. No creo que se produzca eso. He estado hablando con Manuel Albacete, responsable del pabellón murciano, y soy amigo del consejero valenciano García Antón. No tengo sesgo político ninguno. Ni esta casa tampoco. Saben que aquí no han tenido ninguna pega, más bien ayuda.

-Más atención quizás.

-No más. La que toca. Es mi estilo. Si van a contar que necesitan trasvasar, me parece perfecto.